

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian dalam penelitian ini adalah menggunakan cara melakukan observasi. Penelitian lapangan (*field research*) ialah pengkajian dan mempelajari dengan khusus bagaimana yang menjadi latar belakang keadaan pada waktu sekarang.<sup>1</sup> Dengan menggunakan cara penelitian lapangan peneliti akan langsung mendatangi ke tempat penelitian guna mendapatkan bahan yang akan diteliti.

##### **2. Pendekatan Penelitian**

Pada penelitian disini penulis menggunakan pendekatan kualitatif yakni untuk dapat paham tentang apa saja yang terjadi yang dirasakan oleh subjek penelitian contohnya seperti tingkah laku, pemikiran, dan apa saja yang dilakukan. Penelitian kualitatif akan mendapatkan jenis analisis yang tidak akan memakai analisis statistik.<sup>2</sup>

---

<sup>1</sup> Husaini Usman, dkk, *Metodologi Penelitian Sosial*, (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2006), hlm. 5.

<sup>2</sup> Djunaidi, *Dasar-Dasar Penelitian Kualitatif, Prosedur, Teknik, Dan teory Groundec*, (Surabaya: Bina Ilmu, 1997), hlm. 11.

## **B. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek penelitian ialah informan yang nantinya dapat memberikan sebuah berita yang berkaitan dengan yang sedang dilakukan pengkajian. Di dalam sebuah pengkajian ini juga bisa dikatakan sebagai seorang narasumber, dalam memilih informan pengkaji menggunakan kriteria seleksi (Muhadjir, 2000) yang berdasarkan pada perkiraan bahwa informan adalah agen di dalam subjek penelitian yang diajukan. Dalam penelitian ini yang menjadi subjek adalah 4 orang ustadz atau tenaga pengajar di pondok pesantren Al-Kautsar, santri pondok pesantren sebanyak 4 orang.

### **2. Objek Penelitian**

Objek penelitian adalah bahan yang akan dijadikan sebuah penelitian. di dalam penelitian ini yang menjadi objek penelitiannya adalah membahas tentang strategi pondok pesantren Al-Kautsar dalam menciptakan generasi Rabbani.

## **C. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini berlokasi di pondok pesantren Al-Kautsar Jl. Ahmad Yani Kecamatan Satui Kabupaten Tanah Bumbu.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

Yang dimaksud sumber data dalam penelitian adalah subjek yang menjadi asal data itu diperoleh.<sup>3</sup> Adapun data pada penelitian ini terbagi menjadi dua yakni:

#### **a. Data Primer**

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung dari sumber data pertama atau objek penelitian.<sup>4</sup> Adapun data primer dalam penelitian ini adalah data yang diperoleh langsung melalui informan mengenai strategi pondok pesantren Al-Kautsar Kecamatan Satui Kabupaten Tanah Bumbu dalam menciptakan generasi rabbani. Data primer dalam penelitian ini adalah 4 orang ustadz dan 4 orang santri.

#### **b. Data Sekunder**

Data sekunder adalah bentuk suatu bahan yang langsung didapatkan melalui tempat diadakannya sebuah penelitian atau perusahaan yang bersangkutan dengan sebuah pengumpulan berupa sebuah laporan, atau buku yang berkaitan juga tentang masalah yang sedang diteliti.<sup>5</sup> Data sekunder adalah bahan dari informan yang kedua adalah bahan yang di peroleh melalui pihak lain.

---

<sup>3</sup> Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian, (Suatu Pendekatan Praktek)*, (Yogyakarta: Rineka Cipta, 2002), hlm. 107.

<sup>4</sup> M. Burhan, *Metodologi Penelitian Kualitatif, Komunikasi, Ekonomi dan Kebijakan Publik Serta Ilmu-Ilmu Sosial Lainnya*, (Jakarta: Kencana, 2004), hlm. 122.

<sup>5</sup> Cholid Narbuko, dkk, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2005), hlm. 83

## 2. Sumber Data

Sumber data yang ada di suatu penelitian yaitu yang menjadi subjek yang menunjukkan dari mana bahan tersebut didapatkan.<sup>6</sup> Sumber bahan pada pengkajian ini ialah yang memberikan informasi yakni ustadz atau pengajar yang ada di dalam pondok pondok pesantren Al-Kautsar Kecamatan Satui Kabupaten Tanah Bumbu. Dan adapun sumber data lain juga dapat menunjang penulis menggunakan media pustaka seperti perpustakaan dan media internet untuk mendapatkan data sekunder.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Ada beberapa cara atau teknik yang penulis gunakan dalam mengumpulkan data yaitu:

### 1. Wawancara

Wawancara (interview) adalah sebuah dialog yang dilakukan oleh pewawancara (interviewer) untuk memperoleh informasi dari terwawancara.<sup>7</sup> Melalui teknik wawancara ini penulis akan melakukan dialog dengan informan untuk mengetahui bagaimana strategi dakwah dan apa saja kendala yang dihadapi pondok pesantren Al-Kautsar dalam menciptakan generasi rabbani.

### 2. Dokumentasi

Dokumentasi dalam mengumpulkan bahan bertujuan agar dapat

---

<sup>6</sup> Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*, (Jakarta: Rineka Cipta, 1992), hlm. 129.

<sup>7</sup> Suharsimi Arikunto, *op.cit.*, hlm. 155.

terkumpulnya bahan menggunakan cara meneliti dan mendokumentasikan apa yang dikatakan perlu untuk di bahas di berbagai perjanjian yang resmi yang berada pada tempat yang diteliti dan lembaga yang lain yang berdampak di tempat dilakukannya suatu kajian. ‘belajar.<sup>8</sup> dengan menggunakan dokumen penulis akan mudah mendapatkan data penunjang penelitian untuk melengkapi data yang ada terkait tentang cara yang ada di dalam pondok pesantren Al-Kautsar dalam menciptakan generasi rabbani.

## **F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data**

Ketika bahan telah mencukupi dan penulis akan melakukan pengerjaan juga menganalisa bahan. Untuk mengolah juga menganalisa data hasil penelitian penulis menggunakan model Miles dan Hiberman yakni:

### **1. Pengumpulan Data**

Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi atau gabungan ketiganya. Pengumpulan data dilakukan berhri-hari, mungkin berbulan-bulan, sehingga data yang diperoleh akan banyak.

### **2. Reduksi Data**

Mereduksi data berarti merangkum dan memilih hal-hal yang penting dan membuang yang tidak perlu. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas dan

---

<sup>8</sup> Ridwan, *metode Dan Teknik Menyusun Proposal, Penelitian*, (Bandung:Alfabeta,2013).72

mempermudah penelitian melakukan pengumpulan data selanjutnya.

### **3. Penyajian Data**

Setelah data direduksi, langkah selanjutnya adalah menyajikan data. Penyajian data dapat dilakukan secara sistematis, terorganisasi, tersusun dalam pola hubungan, sehingga akan lebih mudah di pahami. Yang paling sering digunakan untuk menyajikan data dalam penelitian kualitatif adalah teks yang bersifat naratif.

### **4. Verifikasi**

Pada tahap ini yang dilakukan yaitu menarik kesimpulan dari data yang sudah didapatkan melalui observasi dan melalui Tanya jawab langsung antara pewawancara dengan informan. Dengan demikian dapat diambil kesimpulan bahwa di dalam penelitian ini sekiranya dapat menemukan jawaban dari focus masalah yang telah dibuat pada awal penelitian ini.<sup>9</sup>

---

<sup>9</sup> Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2008), hlm. 158.